

# Proyecto de Kennedy Para Vedar Envío de Armamento a Chile

WASHINGTON, 11 (AP).— El senador Edward M. Kennedy ha presentado una enmienda para denegar por ley "toda venta, transferencia o donación militar" al Gobierno del Presidente Augusto Pinochet.

"Es evidente que tal asistencia será usada por la Junta Militar chilena para continuar su política de represión", dijo Kennedy a la Cámara. "Los informes de que disponemos indican que esa represión no ocurrió hace dos años, un año, o seis meses, sino que reflejan la realidad chilena de hoy día".

El Gobierno del Presidente Gerald R. Ford había excluido a Chile del programa de asistencia militar, en aparente respuesta a las críticas de que la cooperación en estos momentos minaría las relaciones a largo plazo por esa nación.

Kennedy observó, empero, que en una reciente visita a Santiago el Jefe del Comando Norteamericano Sur, general Dennis McAuliffe, dijo que "haremos todo lo que esa posible para ayudar al máximo a las Fuerzas Armadas chilenas, debido a lo que están haciendo por la defensa del país".

"A los efectos de que más adelante no se produzca una súbita transferencia de armas a Chile", dijo Kennedy al Senado, "introduzco esta enmienda que prohíbe por ley toda venta, transferencia o donación militar a Chile".

El legislador demócrata dijo que Ford se pudiera ver tentado a suministrar esa asistencia sobre la base de que "debido a que la Junta derrocó un Gobierno socialista merece nuestro apoyo, no obstante su política represiva. No convengo con ese criterio, y creo que el pueblo norteamericano tampoco concuerda con ello... Como nación nosotros debemos demostrar nuestra preocupación por la vigencia de los Derechos Humanos, y nuestro interés por la protección de las libertades individuales de los chilenos".

Kennedy dijo que "además de la ofensiva contra líderes religiosos, que se han levantado contra la violación de aquellos derechos, la Junta ha intensificado en las últimas semanas la represión contra los estudiantes y los sindicalistas...".

"Se fue más allá de la intervención militar al expulsarse de sus cátedras a seis profesores de la Universidad Católica que expresaron su oposición a la prohibición de que el ex Presidente Eduardo Frei se presentara en un seminario. Se ha arrestado,

además, a tres funcionarios de la Universidad de Copiapó, y expulsado a otros 17 profesores...". Y agrega.

"Los líderes sindicales continúan sufriendo la represión aún después de abolirse el sindicalismo efectivo. En julio se detuvo a una docena de líderes de la industria del cobre. Luego de haberse informado de que algunos de ellos fueron torturados se les confinó a lugares remotos del país".

Kennedy dijo que las comisiones sobre derechos humanos de las Naciones Unidas y la Organización de los Estados Americanos han señalado repetidas violaciones a los principios consagrados en la carta de la OEA y la ONU sobre derechos esenciales del ser humano.

"La necesidad de la enmienda que introduzco es un triste comentario de la situación chilena", agregó. "Los observadores de esa situación, así como otros informes que hemos recibido, confirman que sigue la tortura, la detención arbitraria, los malos tratos físicos y mentales, y la violación de los procedimientos legales. La política de la Junta Militar, y la conducta de su policía secreta (DINA) son una burla a la tradición democrática del pueblo chileno, una tradición que el pueblo norteamericano ha compartido en el pasado con los demás pueblos del Occidente".